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Le temps ordinaire de nos vies ordinaires  

 

 

Les temps liturgiques ne sont pas (ne devraient pas !) être séparés de notre vie quotidienne, nourrie par 

la prière et la parole de Dieu. Ils ne devraient donc pas changer seulement la couleur des ornements 

liturgiques mais surtout colorer nos vies. C'est bien ce que nous vivons habituellement pendant le 

temps de carême où l'invitation à prier davantage, à jeûner et au partage dépasse le temps bref de nos 

célébrations à l'église pour être mise en œuvre dans notre vie. 

 

Ainsi donc après 90 jours de temps spéciaux (40 jours de carême et 50 jours de temps pascal) nous 

venons d'entrer de nouveau dans le temps ordinaire. Nous pourrions même dire qu'après presque six 

mois de temps spéciaux depuis l'avent et le temps de Noël nous commençons six mois ininterrompus 

de temps ordinaire.  

 

Le temps ordinaire n'est pas un temps banal ou alors il a la banalité de nos vies quotidiennes qui ne 

sont pas à distinguer de notre vie chrétienne. C'est bien dans notre vie quotidienne que se développe et 

se réalise ce que nous célébrons à l'église. De même que les disciples que Jésus appelait l'ont suivi 

dans leur vraie vie, c'est dans notre vie de tous les jours que nous sommes chrétiens.  

La fête de Pentecôte, qui nous a fait passer du temps pascal au temps ordinaire, n'est pas la 

commémoration d'un événement du passé, le don de l'Esprit Saint aux apôtres, mais la célébration de 

ce don que l'Église reçoit encore aujourd'hui. Ainsi la prophétie d'Ézéchiel entendue au cours de la 

veillée pascale s'accomplit pour nous aujourd'hui : "Je vous donnerai un cœur nouveau, je mettrai en 

vous un esprit nouveau. (...) Je mettrai en vous mon esprit (...). Vous serez mon peuple, et moi, je serai 

votre Dieu." (Ez 36,26-28). 

 

Si, symboliquement, le premier signe du temps pascal est la bénédiction du feu nouveau et la 

procession dans l'obscurité à la suite du cierge pascal de ceux qui portent la lumière du Christ, le 

dernier signe, au jour de la Pentecôte, est l'envoi en mission de ceux que l'Esprit Saint illumine. "Que 

votre lumière brille devant les hommes : alors, voyant ce que vous faites de bien, ils rendront gloire à 

votre Père qui est aux cieux." (Mt 5,16).  Jour après jour, dans notre vie telle qu'elle est, "ne nous 

lassons pas de faire le bien..."(Ga 6,9). 
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